



Versión original: inglés/francés - Traducción: Lic. Carina Galvalisi Kemayd www.secretariagrulacuip.org

Octava Conferencia Mundial de Jóvenes Parlamentarios de la UIP

Los jóvenes parlamentarios se movilizan por el clima

15 y 16 de junio de 2022, Sharm el-Sheikh (Egipto) Nota conceptual

Las Conferencias mundiales anuales de los Jóvenes Parlamentarios de la UIP son plataformas únicas para que los jóvenes parlamentarios se reúnan, intercambien, aprendan y definan estrategias comunes e innovadoras para promover el empoderamiento de los jóvenes. Desde 2014, las Conferencias Mundiales se han centrado en el empoderamiento de los jóvenes y han brindado orientación política en áreas como la participación política, la paz y la prosperidad, los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), la inclusión social y económica, la educación, el empleo, el bienestar y la recuperación de la pandemia de COVID-19. Esta Conferencia continuará con el objetivo de empoderar a los jóvenes parlamentarios y a la juventud, esta vez sobre el tema de la acción en favor del clima.

En 2022, ninguna cuestión es tan apremiante y existencial como la acción para detener el cambio climático y el calentamiento global. El cambio climático no tiene fronteras. No solo se ha convertido en una máxima prioridad a nivel mundial y nacional, sino que también ha impulsado a los jóvenes de la sociedad civil de todo el mundo a exigir actos y resultados de sus líderes políticos. Los jóvenes parlamentarios, muchos de los cuales se han involucrado en la política para poder contribuir a la acción política a favor del clima, se encuentran en una posición ideal para conectar a la sociedad civil a favor del clima con el trabajo del parlamento y canalizar sus puntos de vista en la formulación de políticas.

La Octava Conferencia Mundial de Jóvenes Parlamentarios reunirá a los jóvenes parlamentarios de todo el mundo para coordinar las acciones parlamentarias tendientes a mitigar el impacto del cambio climático y mantener el aumento de la temperatura global muy por debajo de los 2°C, y preferiblemente por debajo de los 1,5°C, en línea con el Acuerdo de París. También será una plataforma para intercambiar ideas, compartir experiencias y buenas prácticas sobre cómo aprovechar el compromiso y la creatividad de los jóvenes, pero también transmitir sus puntos de vista para que puedan hacerse oír e influir en la legislación y las políticas relacionadas con el clima.

Las sesiones de la Conferencia se centrarán en cuatro temas principales:

- 1. El cambio climático: Situación, efectos y derechos humanos. Además de las implicaciones ambientales del aumento de las temperaturas, también existen las humanas. La Conferencia hará un balance del estado actual del cambio climático y la respuesta internacional, así como su vínculo con la protección y el respeto de los derechos humanos. Esto incluye su impacto en la seguridad humana y los grupos vulnerables, así como el concepto de justicia climática como acción legal para proteger los derechos humanos de las generaciones futuras.
- 2. Las iniciativas parlamentarias para luchar contra el cambio climático. Los jóvenes parlamentarios tienen roles clave para abordar el cambio climático, desde participar en la redacción de nueva legislación, revisar los presupuestos estatales, hasta aplicar herramientas de supervisión para monitorear la implementación de los compromisos climáticos por parte del gobierno. La Conferencia destacará ejemplos de lo que pueden hacer los jóvenes parlamentarios para desempeñar un papel de liderazgo en la lucha contra el cambio climático. También explorará la creciente práctica del análisis basado en el medio ambiente en los presupuestos, o elaboración de presupuestos verdes. También se presentará el

concepto y la experiencia de los parlamentos en la reducción de su propia huella ecológica para ser más respetuosos con el medio ambiente (parlamentos verdes).

- 3. El cambio climático y la sociedad civil. Como representantes del pueblo, los jóvenes parlamentarios se encuentran en una posición ideal para sensibilizar a los jóvenes y los grupos de la sociedad civil, especialmente los grupos de jóvenes, en el trabajo del parlamento para combatir el cambio climático. La Conferencia explorará cómo se pueden mejorar los vínculos y la participación del público y cómo se pueden canalizar mejor las voces de los jóvenes en el parlamento. También incluirá una presentación del último Informe parlamentario Mundial de 2022 sobre la participación del público en los trabajos del parlamento, producido por la UIP y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).
- 4. Ayudar a los países en desarrollo a luchar contra el cambio climático. Todos los países requieren los medios para financiar y desarrollar medidas de adaptación y mitigación climática; sin embargo, esta necesidad es más aguda en el mundo en desarrollo. La Conferencia explorará las formas en que los parlamentos pueden desempeñar un papel en la facilitación de la cooperación para el desarrollo entre países desarrollados y en desarrollo para trabajar juntos para garantizar que se cumplan los objetivos globales de cambio climático mientras se fomenta el desarrollo sostenible.

Los debates de la Conferencia se basarán principalmente en el intercambio de leyes, políticas y prácticas creativas para abordar la acción climática. Contará con una combinación de estudios de casos, oradores inspiradores y sesiones informativas técnicas, todo con el objetivo de posicionar a los jóvenes parlamentarios para que asuman roles de liderazgo en este tema en sus países. **Se alienta a las delegaciones a venir preparadas con ejemplos de buenas prácticas de sus países de origen para compartir con sus colegas.**

Además de los debates de la Conferencia, para empoderar mejor a los jóvenes parlamentarios a través de experiencias directas e intercambio de conocimientos en prácticas de vanguardia, la Conferencia contará con un segmento de medio día organizado por el Parlamento anfitrión para exponer nuevas tecnologías, innovaciones desarrolladas y/u otras iniciativas para combatir el cambio climático.

Por último, la Conferencia será una oportunidad para promover en el parlamento la campaña de la UIP *¡Yo digo sí a los jóvenes en el parlamento!*. La campaña fue encabezada por el Foro de Jóvenes Parlamentarios de la UIP y se basa en seis compromisos seleccionados por los propios jóvenes parlamentarios para que sean más eficaces a la hora de catalizar la acción. Está diseñada para movilizar a líderes, presidentes de parlamentos y parlamentarios de todas las edades para que tomen medidas transformadoras para la participación de los jóvenes en el parlamento al tomar uno o más compromisos y trabajar para implementarlos. Se alienta a los participantes de la Conferencia a inscribirse en la campaña a través del formulario en línea disponible en la siguiente dirección: https://www.ipu.org/campaign/pledge-now.